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ACTA 1105 

El martes 06 de julio de 2021 y siendo la hora 09.00 se reúne la Junta Directiva (en modalidad 
virtual, en el contexto de la emergencia sanitaria) bajo la presidencia del lng. Agr. José Bonica, 
con la presencia de los lngs. Agrs. Walter Baethgen, Alberto Bozzo, Rafael Secco, Alejandro 
Henry, Martín Gortari y Jorge Sawchik, este último en su carácter de Director Nacional. 

Se incorporan a la reunión los lngs. Agrs. Marcelo Salvagno (Gerente de Operaciones), Miguel 
Sierra (Gerente de Innovación y Comunicación) y José Paruelo (Gerente de Investigación). 

PREVIOS Y PLANTEOS DE LA JUNTA DIRECTIVA 

lng. Agr. José Bonica 

• Informa que en el día de ayer participó de la reunión virtual celebrada en ocasión de la 
asunción de las nuevas autoridades de la Federación Rural. Resalta la deferencia de las 
nuevas autoridades y del delegado de la Federación Rural en INIA de destacar la presencia 
institucional. 

• Informa que mantuvo una breve reunión con el nuevo ministro del MGAP, lng. Mattos, junto 
al ex ministro lng. Uriarte, subsecretario y directora general de secretaría del MGAP sobre 
temas de institucionalidad agropecuaria. 

lng. Agr. Rafael Secco 

• El lng. Secco plantea la posibilidad, en el marco de las sesiones de Junta Directiva, de 
realizar visitas a las Estaciones Experimentales, tomando las medidas sanitarias 
correspondientes. Ante este planteo el lng. Bonica solicita se realice la consulta al área de 
Seguridad y Salud Ocupacional del instituto. 

lng. Agr. Alberto Bozzo 

• Informa sobre la reunión mantenida el pasado jueves con el ministro del MGAP, lng. Mattos, 
y todo el grupo ejecutivo del proyecto de erradicación de la mosca de la bichera. Se contó 
con la presencia del ex ministro, lng. Uriarte, el subsecretario y la directora general de 
secretaría. Se intercambió sobre el enfoque que se le dará al proyecto por parte del ministro. 

• Informa que, en el marco de la conmemoración del Día de las Cooperativas, el sábado 3 de 
julio, Cooperativas Agrarias Federadas (CAF) realizó un homenaje a Jean Pierre Hounie, ex 
presidente de CAF y referente del cooperativismo agrario nacional. En nombre de CAF 
agradece la presencia de INIA en dicha instancia. 
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lng. Agr. Alejandro Henry 

• El lng. Henry, al igual que el lng. Secco, plantea la posibilidad de comenzar a sesionar en la 
Estaciones Experimentales, tomando en cuenta todas las medidas sanitarias vigentes. 

lng. Agr. Martín Gortari 

• En el marco de un planteo realizado en la órbita de la Asociación Rural del Uruguay, el lng. 
Gortari solicita información sobre una solicitud de autorización para investigar en tema 
transgénicos en trigo, realizada a través de la Mesa de Trigo. Se compromete, por parte de 
la Dirección Nacional, el envío de un informe al lng. Gortari a la brevedad sobre la posición 
institucional en el tema referido. 

TEMAS CENTRALES 

Aprobación de actas 

Se aprueban las actas 1096 a 1101 . 

Certificación de Tecnologías INIA 

Con la presencia de los lngs. Agrs. Joaquín Lapetina y Carlos Negro, el lng. Agr. Federico Nolla 
realiza una presentación sobre el proceso de certificación de tecnologías CERTEC Agro; 
presentando los antecedentes del proceso, la hoja de ruta implementada, el equipo de trabajo 
y los distintos colaboradores que apoyaron el proceso en las diferentes etapas. 

CERTEC Agro es un nuevo proceso de evaluación de la producción tecnológica desarrollado 
por INIA, implementándose un mecanismo novedoso basado en el concepto de "certificación 
de tecnologías" que incorpora la perspectiva de los potenciales usuarios de los desarrollos. Es 
desarrollado por INIA con participación de evaluadores externos en los tribunales de 
certificación. Este certifica tecnologías generadas por INIA o en colaboración con otras 
organizaciones nacionales e internacionales. A través de este proceso, se garantiza un sistema 
confiable, sistemático, independiente y sólido técnicamente, ya que la certificación se realiza 
con la participación de evaluadores externos y bajo un estricto protocolo. 

La Junta Directiva agradece la presentación realizada, extendiendo las felicitaciones al grupo 
de trabajo que llevó adelante el proceso. En ese marco se destaca la relevancia de este proceso 
para el desarrollo de nuevas tecnologías para el sector agropecuario. 
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Estructura de la Gerencia de Operaciones y propuesta de mejora 

El Gerente de Operaciones, lng. Salvagno, realiza una presentación cuyo objetivo se centra en 
el fortalecimiento de la gestión del área de recursos humanos en la institución. Se repasan 
antecedentes estructurales de la organización y se expone el actual organigrama institucional. 

Se realiza una primera aproximación de la visión de la Gerencia de Operaciones, articulando la 
gestión de las áreas de recursos humanos, administración, infraestructura e informática, con el 
propósito de contribuir a que la institución logre, maximizando la eficiencia y eficacia de los 
recursos a su disposición, los objetivos principales definidos. Las cuatro áreas requieren, por 
su relevancia, ser lideradas por profesionales con un rol directivo. La primera acción planteada 
en esta línea es para recursos humanos, por su impacto en la institución, creando la Gerencia 
de Desarrollo de Capital Humano. 

La propuesta planteada desde la Gerencia de Operaciones y la Dirección Nacional se centra 
en fortalecer y consolidar la gestión de recursos humanos en INIA; poniendo foco en el área, 
desarrollando sus equipos y sus capacidades. 

La Junta Directiva toma conocimiento de la propuesta y, dada la importancia del área, resuelve 
crear la Gerencia de Desarrollo de Capital Humano, aprobando la creación del correspondiente 
cargo de Gerente y la realización de un llamado abierto, gestionado por externos, para la 
provisión del cargo a la brevedad (4 votos en 4 por la aprobación). 

Avance y hoja de ruta para el Plan Estratégico Institucional 2021-2026 

El Director Nacional, lng. Sawchik, realiza una puesta a punto del estado de situación ·de los 
avances y la hoja de ruta actualizada acerca de la construcción del Plan Estratégico Institucional 
2021-2026. En esta etapa, se está llevando adelante la confección del documento de 
comunicación comprometido, conteniendo las principales líneas de trabajo institucional, el que 
será dirigido a determinado público objetivo (tomadores de decisión, mandantes). 

El lng. Baethgen realiza la solicitud de que el tema recién expuesto del proceso de certificación 
de tecnologías sea incorporado en dicho documento con referencias explícitas al mismo como 
herramienta; incorporando la información relacionada a la reestructura y el Plan Estratégico. 

Se informa por parte de la Dirección Nacional que a fines del mes corriente se realizaría el 
lanzamiento de este documento público conteniendo los lineamientos estratégicos y acciones 
inmediatas, con la asignación de recursos y herramientas para concretar el plan, marcando 
transversalidades como la temática ambiental. En el mes de noviembre se llevará adelante el 

· lanzamiento del Plan Estratégico Institucional y la agenda de l+D. 
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TEMAS DE DIRECCION NACIONAL 

Renovación acuerdo unidad mixta IP.- Se informa por parte de la Gerencia de Innovación y 
Comunicación que se encuentra próximo a vencerse el plazo del convenio de creación de la 
Unidad Mixta entre el INIA y el lnstitut Pasteur de Montevideo. La Junta Directiva toma 
conocimiento del tema, y con el objetivo de continuar desarrollando un plan de consolidación 
de acciones conjuntas, aprueba la firma de adenda de prórroga hasta agosto de 2023. (4 votos 
en 4 por la aprobación). 

Siendo las 13.00 horas finaliza la sesión de Junta Directiva. 
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EN SU SESIÓN DEL DÍA 06 DE JULIO DE 2021 LA JUNTA DIRECTIVA DE INIA HA 
ADOPTADO LA SIGUIENTE RESOLUCIÓN: 

Se fija el 13 de julio la próxima sesión de Junta Directiva. 

5172/21 Crear la Gerencia de Desarrollo de Capital Humano y el cargo correspondiente. 

5173/21 Aprobar la realización de un llamado abierto para proveer el cargo de Gerente de 
Desarrollo de Capital Humano. 

5174/21 Aprobar la firma de adenda de prórroga de vigencia de convenio de creación de 
Unidad Mixta INIA-lnstitut Pasteur de Montevideo hasta agosto de 2023. 

/Dfirma 
AbU4t, 

WALTER BAETHGEN VARELA 

FECHA: 21/12/2021 J 12:23:42 -03:00 
FIRMA ELECTRÓNICA AVANZADA 

VÁLIDA LEGALMENTE 
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JOSE BONICA HENDERSON 
PAIS: URUGUAY = 

FECHA: 2022.02.14 l 15:23:59-03:00 
FIRMA ELECTRÓNICA AVANZADA I VALIDEZ LEGAL: LEY 18.600 

FIRMA RESPALDADA POR 

/Dfirrna 
Ablt.ab 

FIRMADO DIGITALMENTE POR: 
MARTIN GORTARI 
FECHA: 2021.11.22 16:32:06 -03:00 

/Dfirma 
Abitab 


